

PIRAMIDE DESCUBIERTA EN S. SALVADOR

LOS FRAUDES DEL FERROCARRIL AL PACIFICO

Emigración mexicana

México, 5.—La emigración de obreros mexicanos a los Estados Unidos en demanda de trabajo es acusada por la inmigración de obreros extranjeros que llegan a México e imposibilitan la labor de los nativos, que no están preparados para sostener la lucha.

saparición del ministro de negocios extranjeros Stressemann.

La proposición del canciller Mueller tiene por objeto de suprimir el ministerio de relaciones extranjeras temporalmente, en atención a la situación económica del país. La medida será temporal si llega a adoptarse. **150 excursionistas americanos en México**

México, 5.—150 excursionistas americanos arribaron ayer procedentes de Guaymas, Sonora, de donde llegaron en un tren de San Francisco.

Fué encontrada una pirámide en San Salvador

San Salvador, 5.—El departamento de historia del ministerio de instrucción pública ha descubierto una pirámide nativa y un templo antiguo en las excavaciones que se están efectuando en Siguatán.

El templo tiene once metros de largo, ocho de ancho y dos de alto.

La pirámide mide dieciséis metros de alto y cuarenta metros en la base.

Fracciones de ídolos hechos de arena y de cal y un esqueleto humano también fueron encontrados, juntamente con instrumentos que usaban para los sacrificios.

bido entusiastamente por la oficialidad, el ejército, el gobierno y el pueblo de Bolivia.

Vasconcelos retorna a México

México, 4.—Sedesmiente que el gobierno había prohibido la entrada al país del candidato presidencial Vasconcelos, que llegó ayer procedente de Casas Grandes.

Huelga de telefonistas

México, 5.—El lunes próximo será declarada la huelga de los telefonistas de la Eriessen. Se negaron a

El avión francés visto en Transiberia

París, 5.—El ministro de aviación recibió un comunicado del gobierno del soviét en que informa al embajador de Francia que el avión Moscow había visto el domingo 29 al avión francés que se había perdido en la Siberia en dirección a la Transiberia.

Sublevación en una penitenciaría

Penitenciaría del Estado Colorado, 5.—Un contingente de convictos se amotinó y han sido mantenidos a distancia por las milicias del Estado y 1.000 voluntarios armados que cooperan con los oficiales. Cuatro guardas fueron heridos y los otros fueron amenazados con la muerte por los convictos, los guardas fueron agarrados en represalias por los convictos. Los convictos pedían pasaje libre del jefe de la prisión para Cannon City y trataron de matar a John J. Elles, el encargado de las barcas de la prisión.

Supresión del ministerio de relaciones exteriores

Berlín, 5.—El canciller visitará hoy al presidente de la república von Hindenburg para informarle de la situación política del país, causada por la repentina de-

Sidar en La Paz

México, 4.—Pablo Sidar el piloto mexicano que ha

emprendido un vuelo de cordialidad a través del continente americano, fue reci-

Falsificación de tiquetes del Ferrocarril al Pacífico

Por salvar el decoro del periodismo capitalino el señor administrador de esa empresa nacional debe manifestar públicamente quien fue el que le pidió dinero a cambio de silencio

En relación a la falsificación de tiquetes del ferrocarril al pacífico, hemos nosotros de confesar sinceramente que, por el prestigio y decoro de nuestro diario que no se deja sorprender por anónimos, no quisimos dar publicidad al que recibimos antier haciendo una relación de ese hecho que podría cau-

sar algún perjuicio a la buena administración.

Por lo visto, ese anónimo circuló en todas las empresas periodísticas y ha servido de base, en alguna, para la noticia sensacional. Y esa noticia sensacional, por desgracia, y según declaraciones del propio señor administrador del ferrocarril al Pacífico, dió origen a una actitud vergonzosa de algún individuo que quiso explotar un chantaje para hacerse de dinero a cambio de un silencio cobarde que ofendería más bien la dignidad del señor González Víquez en su carácter de hombre recto y de administrador de la empresa ferrocarrilera.

EL SOL se ha ajustado siempre a sus normas de franqueza, de lealtad y de rectitud con que se amparó desde el primer día que vió la luz pública. De aquí que jamás pudiera hacer una publicación anónima, y su conducta en el caso de que nos ocupa, fue la de guardar silencio porque se trataba de un anónimo.

Ahora que el escándalo es del dominio público y que otros diarios han hecho mención del anónimo en cuestión lo reproducimos aquí:

Dice así:

Sr. director de EL SOL. Presente.

Muy señor Mío:

Denuncio ante Ud. que en este ferrocarril ha sido descubierta y comprobada una

formidable falsificación de tiquetes de pasajeros, la que por orden terminante de nuestro Administrador, ha quedado en completo silencio.

Las señoritas chequeadoras de tiquetes en la Auditoría fueron las que descubrieron la falsificación y dieron inmediatamente la voz de alarma a su jefe superior.

El Auditor Castro Sabarío y los empleados subalternos Eulogio Calvo y Cabrera fueron los que hace cuatro días dieron con los autores del robo estando complicados algunos empleados de la agencia de Puntarenas y muchos Inspectores y conductores de los trenes de pasajeros.

El Administrador ha dictado órdenes terminantes para que el escándalo no trascienda al público y los ladrones impunemente prosiguen en sus puestos por unos días mas para disimular ante el público y la prensa esta nueva forma de sustraer los dineros de nuestra empresa nacional.

Recabando estos datos al Administrador o al Auditor, podrán sus reportes obtener de esos jefes toda la clave del gran robo.

Juro ante Dios y ante la faz de la República, que todo lo impuesto aquí es cierto.

Haga inmediata sanción Sr. Director y la Patria, algún día sabrá reconocer este valiosísimo servicio que le hace.

Pasa a la página 8

El asunto del Ferrocarril al Pacífico

La lealtad de EL SOL

en sus campañas

Rehusó aceptar avisos del Trust Eléctrico

Las inculpaciones que hace el Administrador de Ferrocarril al Pacífico, quien alega que el redactor de un diario local, llegó a venderle su silencio a cambio de dinero para callar los escándalos ocurridos con motivo de la falsificación de los tickets, de que se han ocupado los demás diarios de la mañana, nos ofrece la oportunidad de relatar la lealtad proverbial que el diario gasta en sus campañas periodísticas.

El señor Fernández, del Trust Eléctrico gentilmente se apersonó en nuestras oficinas hace una semana para ofrecernos avisos del Trust en que anunciaban los dividendos declarados, y la dirección de EL SOL se negó a recibir el aviso, porque este diario quiere ser leal y era deslealtad aceptar proyección de una empresa a quien este periódico ha combatido, y seguirá combatiendo en defensa de los intereses generales.

Un nuevo proyecto de reformas a la ley eleccionaria

La constitución de un partido político tendrá que ser protocolizada ante notario público

Para justificar la existencia de cada agrupación será necesario que haya setecientas u ochocientas firmas debidamente legalizadas

En materia de ley electoral habrá dentro de poco algunas novedades.

Se trata de un proyecto para introducir nuevas reformas a la ley electoral, que cada año sufre cambios o innovaciones, unas veces para hacerla más complicada, y otras, las menos, para perfeccionarla.

Y para el año próximo ya tendremos en vigencia nuevas reformas: esa es una de las novedades que desde ahora podemos anunciar al público.

Al efecto, hemos sido informados que el subsecretario de gobernación tiene ya terminado un proyecto de

reformas interesantes a la ley electoral.

Aunque aún no conocemos el proyecto en cuestión, podemos informar que entre los puntos que en él se fijan, está el de protocolizar los partidos políticos, tal como se hace con las escrituras, ante notario público.

Un notario tiene que dar fe, pues, de la constitución de un partido y en el protocolo consignarse el acta de constitución para la cual se necesitarán varios trámites previos

Parece que también se consigna en ese proyecto el caso de que, cada agrupación

Se verá la forma de suprimir ciertos espectáculos de las fiestas de fin de año

Algunas de las personas nombradas para integrar la comisión de festejos de fin de año, mal llamadas cívicas, han manifestado su deseo, conforme a lo expuesto por el gobernador de la provincia, de suprimir ciertos espectáculos vulgares del programa de tales festejos, posiblemente serán suprimidas de toros, las mascaradas, los bailes de mascaradas en los parques etc. Esos espectáculos serán reemplazados con otras diversiones más decorosas.

Se verá la forma de reorganizar un verdadero concurso atletico en el pueden tomar parte deportistas de cinco repúblicas centro-

americanas.

Para el carnaval se dará toda preferencia a fin de que sea una fiesta atrayente; se le dará todo aspecto de los carnavales de otros países.

También hay la idea organizar carreras de motocicletas, autos y grandes concursos hípicas.

También se piensa que, si se elige reina del carnaval sea una sola, como se acostumbra en todos los países del mundo para tales fiestas. Debe hacerse un concurso nacional de belleza, y la que resulte electa como la mujer más bella de Costa Rica, será la reina del carnaval.

Graves incidentes se suscitaron ayer durante la sesión de la Comisión de Sanidad

Cargos y puñetazos

Destitución de un empleado

Ayer se reunió la comisión de sanidad, conociendo de la gestión del señor Marco Tulio Jiménez para que se revocara el acuerdo por el que se le suspendía durante quince días de su puesto de secretario de la jefatura de sanidad.

Como la comisión desechara tal solicitud, el señor Jiménez usó de la palabra lanzando cargos a su jefe y a otras personas de la comisión.

Esto dió origen a protestas, principalmente de parte del doctor don Roberto Fonseca Calvo, quien, viéndose

ofendido por su ex-secretario trató de agredirlo en el mismo salón de sesiones, lo cual fué evitado por el público.

Luego, algunas personas de las barras, hecharon al señor Jiménez a la calle, y una vez fuera, el ingeniero señor Bertolini lo atacó a bofetadas, continuándose así el escándalo.

Como resultado de estos sucesos desagradables, la comisión de sanidad dispuso inmediatamente la destitución del señor Jiménez de su cargo de secretario de la jefatura de sanidad.

La exposición anual de ganado

El ejecutivo, por acuerdo publicado hoy en La Gaceta, autorizó la exposición anual de ganado que ha de efectuarse en el campo de Ayala de Cartago, durante los días 26, 27 y 28 de diciembre próximo bajo los auspicios del centro nacional de agricultura. Para dirigir todo lo que concierne a esa exposición se nom-

bró la siguiente comisión: ingeniero don Bernardo Iglesias, ingeniero don Alfredo Volio Mata, ingeniero don Rafael A. Chavarría, don José Rossi, don Rafael Vargas y don Roberto Brenes h.

El gobierno contribuye con ₡ 10.000,00 para la realización de ese proyecto.

Acuerdos del Ejecutivo

Se concedió a los señores Roberto Nitty de la Bastide Degon y Juan Tuk Peña, inglés y holandés, respectivamente, la carta de naturalización que solicitaron.

-Se nombró auxiliar de la tributación directa en el registro público, al señor Eduaardo Herrera Paut quien renunció el puesto.

AVISO

A PARTIR DE HOY SE VACUNARA, gratuitamente en la Secretaría de Salubridad Pública durante las horas de oficina

Dunamis

Esta voz del idioma griego indica o significa fuerza, energía, actividad propulsora, en su primera acepción; término cualitativo aplicable a personas y pueblos que se han distinguido, tanto en épocas pasadas como en la actual, en la dirección y construcción de grandes obras de arte de que los sabios han utilizado para dilucidar lo 'innotus' de la humanidad en sus primitivos tiempos: las pirámides, el partenón, el Coloso de Rodas, la Alhambra y el templo Jerosolimitano, en lo antiguo; el transiberiano, el tunel de San Gotardo, los canales de Suez y Panamá, los puentes de Brooklyn y el del Forth, todas esas obras monumentales ponen de manifiesto el 'dunamis' de los pueblos que las han edificado. La relatividad de esa fuerza está en razón de las circunstancias que la rodean: exponentes de ese dinamismo han sido todos los sabios, artistas, guerreros, médicos, naturalistas, etc. etc.

Alfaro Ruiz ha entrado

en una era de dinamismo, cuyo principal exponente es el joven presbítero, don Carlos Lira Galvez, digno párroco de este cantón, quien, sin desatender los oficios de su ministerio, se ha constituido propulsor del progreso de esta localidad, con una actividad y celo digno de imitarse. El día es demasiado corto para las cotidianas labores del señor Lira: dirige y vigila los trabajos del templo parroquial, la construcción de las ermitas de los distritos; atiende e inspecciona el funcionamiento regular de la planta eléctrica; promueve la industria maderera, para lo cual le llegó de Europa una máquina de aserrar, la que instalará dentro de poco tiempo, así como un molino para cereales, con lo cual impulsará las labores agrícolas de este género. Este digno sacerdote es ejemplo vivo de actividad y buenas costumbres, por cuyo motivo, los habitantes de Afaro Ruiz, se hallan ufanos y orgullosos.

OBSERVADOR

La gran fiesta de Santa Teresita en San Pablo de Heredia

El domingo próximo, o sea pasado mañana, el pueblo de San Pablo de Heredia, vestirá sus mejores galas para asistir a los festejos religiosos que allí se celebrarán ese día en honor a Santa Teresita, cuya imagen, de tamaño natural será exhibida.

A las ocho horas se oficiará una misa solemne y a las

cuatro de la tarde habrá rosario.

La imagen de Santa Teresita, que constituye una obra muy acabada, fué hecha por el artista nacional don Manuel Zúñiga.

De esa obra artística se hacen los más calurosos elogios tanto por la perfección del trabajo como por la belleza de la imagen.

VERMIFUGO



SAN ANTONIO

Remedio eficaz, para la expulsión de lombrices.

De venta en la **FARMACIA ESPAÑA**
LUCAS MORUA Farmacéutico
CARTAGO - C.-R.

De acción pronta
Eficaz
Inofensivo

Se administra con jugo de naranja dulce

Pídalo en las Boticas

Ud. desea un elegante sueter, una enagueta que no se desplaza ni al lavarla, lo mismo que un gracioso chalequito para completar su indumentaria? Todo esto lo consigue en la fábrica de

TEJIDOS DUBIED Delfina Ceregatti

DIRECCION: -- Esquina N. de la Merced -- TEL. 3254

EL SECRETO DE ALEMANIA

Porqué son notables los alemanes? Por la música dirán algunos; por las ciencias, dirán otros; por el arte de la guerra, exclamarán varios.

Pues bien, los alemanes son notables por muchas cosas, pero especialmente por una que los ha

hecho famosos en todo el mundo. Suya es la ciencia y suya es el arte de la fabricación de Cerveza.

Traubo se ha provisto de maquinaria alemana y recetas alemanas y de mercaderías alemanas para producir su famosa cerveza.

Se han vacunado más de cuatro mil personas en tres días

La noticia de la aparición de la viruela negra, alarmó de tal modo a las gentes de San José, que las farmacias encargadas de surtir de la vacuna a quien lo desee, se han visto invadidas por grupos considerables de veci-

nos. En los últimos tres días han sido vacunadas más de cuatro mil personas. Han sido vacunadas personas de todas las clases sociales, prueba de que aún existe un poco de apego por la vida.

Conferencia del Secretario de Educación

El señor Secretario de Educación Pública, profesor Dobles Segreda, que se halla en jira por la provincia de Cartago, dió una conferencia en la escuela Jesús

Jiménez, sobre varios problemas educacionales. Asistieron los maestros de la ciudad y algunas otras personas.

Gasolinas las mejores

ZORRO y GARLANDA

MAYOR RENDIMIENTO -- FACIL ACELERACION -- MAS POTENCIA

Pídala en todos los depósitos de sus agentes PRADILLA & Cía

VACUNESE UD.

La Secretaria de Salubridad Pública vacuna gratuitamente

La incapacidad moral de Moncada

La farsa de la misión a Washington. La dolorosa situación de Nicaragua

Los doctores generales o los generales doctores

La visita de los generales y los doctores americanos al viejo continente, en una excursión que no les causa ningún provecho ni les aumenta la perspectiva, porque se hacen entender por medio de intérpretes o se reúnen frecuentemente con su cónsul, que no ha aprendido siquiera el idioma y que continúa rindiendo tributos a sus hábitos provincianos, ha influido en la mente de los europeos para pensar que todos los americanos deben ser generales doctores.

El americano que no es doctor o general debe ser animal, dicen los europeos con la experiencia que han sumado durante las visitas de los huéspedes de esta parte de América, que se encierran en una casa de pensión de segunda clase y siguen orando en el altar de las devociones de su tierra nativa.

Un presidente de Nicaragua que no visitó las escuelas en su niñez ni en su juventud fue nombrado más tarde Ministro en Francia, y se dió a la tarea de self education, aunque en rigor no podría dársele este calificativo, porque su trabajo se encaminó a obtener títulos, que le consintieran llamarse doctor.

Self titled man (hombre titulado por sí mismo) es la designación jocosa con que le llamaba el ministro americano en Nicaragua, quien se complacía en darle sus títulos en las relaciones diarias que sostenía con el general.

Ya era general, y París que regala mujeres y champagne y alegrías bien podía presentar un souvenir al presidente de una petit République, a quien llaman soberana por cortesía y libre por ironía.

Las formas protocolares de los franceses no tienen límite. Se rinde homenaje hasta los jefes de los clans del Asia y las condecoraciones se sirven por docenas. No importa que el agraciado sea general ni doctor, siempre que sea influyente en su tribu.

Retornó a su país con el brillante diploma, pero por una de esas paradojas que no puedo comprender su título no obró milagros, en la forma que lo había hecho su valentía y sus asaltos y el grado de general que sus soldados le habían concedido en el pasado. No volvió a ser presidente, aunque intentó en varias ocasiones violar a esa dama respetable, que custodian celosamente ebrios

EXCLUSIVO PARA "EL SOL"

Por John Russell Reynolds

John Russell Reynolds es un globe trotter inglés que ha recorrido todo el mundo y que en sus peregrinaciones nos ha querido dar un sketch acerca de la situación de Nicaragua vista desde el plano de un fino observador, cuyo carácter ha sido aguzado por los viajes constantes, que han desarrollado sus facultades de análisis.

marinos americanos que hacen guardia como los chinos estacionados delante de los ídolos adornados con piedras preciosas, listos para matar a quien intente turbar su tranquilidad o llevarse un recuerdo valioso.

Los americanos no le dieron su aprobación

Originariamente un elemento de la intervención que aprovechó sus dotes de soldado y su conocimiento de los swamps y de las guerrillas del país para usarlo en los momentos difíciles, cayó en desgracia como los favoritos de los monarcas europeos y un buen día su estrella se oscureció.

Intentó varios asaltos a la presidencia, amenazó al presidente, se apoderó de los fuertes, se sentó en el trono, pero su estadía en la posición no tenía el O. K. del ministro americano árbitro de la situación política de Nicaragua, y tuvo que evacuar el sitio para dar lugar al elegido por los americanos.

En esta posición se ha mantenido en los últimos años. Es peligroso por el partidismo ciego que sigue su coman-

do aunque muchos aseguran que no es más que bluff y que sus años no le permitirán ensayar las posturas que adoptó en su juventud en sus días de lucha.

Sus años no obstaculizan sus pasos. Es vigoroso y fuerte, pero es el dinero acumulado en su administración el que se opone para que este jaguar vuelva a meterse en el bosque oscuro y lleno de víboras la política de su país.

Aunque es miembro del triunvirato que se ha alternado en el poder y que causó la intervención militar del extranjero está descartado desde el punto de vista de los años, y sus chances presidenciales están hoy muy distantes, remotos.

Tendrá que consolarse en la contemplación del dinero que ha extraído del tesoro o en la satisfacción que experimenta al recordar sus días mejores en que sus súbditos le llamaban general doctor o doctor general.

Después de todo nadie puede disputarle su diploma de general que ganó peleando o su diploma de doctor que obtuvo intrigando respaldado por la representación que le ofrecía su país, tan generoso con este hijo maldito, que tantos daños le ha causado.

Las empresas oficiales

No he podido entender jamás las pretensiones de autonomía económica que quieren tener estos pequeños países, feudos de la intervención americana, que rige sus destinos en la forma que usan los Altos Comisarios que Inglaterra o Francia envían a sus posesiones de Asia o de África.

Para disimular sus planes de conquista, para envolver sus proyectos de dominación ante los ojos de los nativos, esos países se refugian en la autoridad de un Alto Comisario para controlar los intereses del territorio, aparentemente en manos de un Emir o de un Sultán o de un Rajh que ejerce su poder con toda la aparatosidad de la soberanía y de la independencia, pero que en el fondo danza a los acordes de la música que le tocan los europeos.

El ansia de ensayar en el orden económico recibe impulsos que mueven al ridículo. No han tenido suceso en otras actividades menos complejas, que requieren menos dominio de ciertos aspectos y se aventuran a explorar zonas que deberían permanecer inaccesibles a sus incursiones.

(Continuará)

El domingo reaparecen los famosísimos cómicos franceses

Pat y Patachón

La mejor super producción de estos geniales artistas

Ante el entusiasmo unánime de nuestro público, el domingo reaparecen en los teatros América, Variedades y Adela los más geniales cómicos de la actualidad: los insuperables artistas franceses Pat y Patachón.

El solo hecho de haber anunciado la reaparición de lo más grande en comedia, ha originado la expectación de todo el público y el interés inmenso por admirar la nueva super-producción de estos artistas que han logrado imponerse ante todos los públicos.

Pat y Patachón son insu-

perables. No admiten rival y cada día gustan más. El estreno de ellos el domingo en aquellos teatros supera a todos los anteriores. Es la más grande super-producción que hasta ahora se ha filmado.

No dudamos que el domingo será un día de lleno completo en los teatros América, Variedades y Adela. La demanda de localidades está siendo extraordinaria y es tal el entusiasmo que nadie quiere quedarse sin concurrir a la reaparición de los más grandes artistas cómicos de la actualidad.

Pida en todas partes los refrescos marca

La Mejor

Y notará la diferencia en el SABOR, y CALIDAD que la hace ser la pre-

ferida por el PUBLICO

JUAN LUIS CAMPOS

PREGONEROS
Se necesitan en EL SOL
Buen sueldo

La ley Marcial en Nicaragua. La penosa situación del país, los artículos de Russell Reynolds en gran demanda. La revolución se avecina

La ley Marcial que se ha decretado en Nicaragua advierte la gravedad de la situación porque atraviesa el infortunado país, y los informes que nos envían presagian el advenimiento de una revolución general, alentada por elementos de las facciones políticas, que son abiertamente hostiles a la política del presidente Moncada.

La publicación de los artículos escritos especialmente por nuestro colaborador John Russell Reynolds, cobran actualidad en estos momentos, y rogamos a nuestros lectores que nos pidan copias anteriores se sirvan especificar el número de la edición de "El Sol"

donde aparecieron los suscritos, para cumplir sus demandas.

Hasta hoy, ocho son los artículos publicados en "El Sol" y nuestro estimable colaborador nos participa que nos suplirá con material para unas ediciones más, pues su caudal de información está pendiente de noticias que le envían los marinos americanos estacionados en Nicaragua, para suplementar las que colectó en su estadía en aquel país.

Es la oportunidad de dar las gracias en nombre del señor Russell Reynolds a todas las personas que lo han felicitado por sus artículos y por la franca acogida que han tenido en todo el país.

EL SOL

Director
DAVID SAAVEDRA

Gerente
MANUEL SAAVEDRA H.

Tribuna popular dará cabida a la opinión de los que quieran escribir sobre asuntos vitales.— 200 palabras es el máximo de esta colaboración.

Radiotelegrafista
FRANCIS L. BERNARD

OFICINAS
50 varas al Sur de la Imprenta Alsina,
Contiguo a la Imprenta Ortiz
Teléfono

Redacción: 3404
Suscripción Mensual..... \$ 2-00
Número suelto..... 0-10
Número atrasado..... 0-20

Anuncios, precios convencionales.

Los vecinos de Aranjuez agrados del presidente de la república

También llevó instrucciones para el empréstito de pavimentación el Lic. Arias

Aranjuez de San José, octubre 3 de 1929.

Señor director de EL SOL
Ciudad

Estimado señor.

Mucho le estimaré darle publicidad a las siguientes notas referentes a nuestro asunto de cañería.

Es el caso que debido a la situación angustiosa en que se encontraba este vecindario respecto al servicio de cañería dispusimos suplicarle al señor presidente de la república nos ayudara a salventar esta crisis.

Al día siguiente o sea el dos del corriente recibimos un telegrama del señor presidente en el que nos decía

que había ordenado entregar al señor ingeniero Bertolini 300 metros de tubos de cuatro pulgadas que según Bertolini mejoraría nuestro servicio recomendando se procediera a instalarlo enseguida.

Hoy hemos visto que ya los tubos se están acarreamdo para este lugar dejándolos listos para colocarlos.

Los vecinos muestranse satisfechos con el señor presidente por la actividad con que se les ha atendido.

Por tal motivo yo doy los agradecimientos en nombre del vecindario, al señor presidente de la república.

Soy de usted atento y S.S.
ISMAEL MURILLO

La financiación del empréstito de pavimentación en Nueva York ha sufrido una larga demora debido a que no ha habido durante este tiempo atrás un especial empeño en ese sentido toda vez que las circunstancias del momento no lo permitían.

La colocación de los bonos de pavimentación se activará en el mes de noviembre próximo.

A este respecto se nos ha informado que el secretario de hacienda Lic. don Juan Rafael Arias lleva instrucciones especiales del presidente de la república para activar las gestiones en la financiación de ese empréstito.

Así pues, todo hace preveer que ya en noviembre este negocio financiero quedará resuelto definitivamente.

JOSE ENRIQUE GARNIER

VULCANIZADOR

Ofrece absoluta garantía en sus trabajos "Taller Goodrich"

Fallecimiento de la Srta. Elena Sancho Jiménez

Con profunda pena consignamos aquí el sensible fallecimiento de la señorita Elena Sancho Jiménez en esta ciudad. El cadáver fue trasladado en un tren expreso a la ciudad de Cartago, donde a la una y media de la tarde se celebraron los funerales en la iglesia de San Francisco.

Los funerales y entierro de la señorita Sancho Jiménez estuvieron muy concurridos por personas de la sociedad cartaginesa y josefina. Nosotros nos hacemos eco de este duelo social y enviamos nuestra demostración de condolencia a sus sobrinos y demás familia doliente.

Suscríbase a EL SOL

Sigue el Gran Baratillo

TIENDA ROMERO

SEDERIA

CRESPON DE SEDA.....	de 5.25 a 3.95
CRESPON DE SEDA.....	de 7.20 a 5.75
GEORGETTE DE SEDA.....	de 6.75 a 4.75
RAYON DE SEDA.....	de 6.00 a 4.50
BARONETTE.....	de 5.00 a 3.25
LIENZO DE SEDA.....	de 3.00 a 1.75
OTOMAN SEDA PARA ABRIGOS.....	de 8.00 a 6.50

ALGODONES

CEFIROS LISTADOS.....	de 1.00 a 0.70
CEFIRO ESCOCES.....	de 1.25 a 0.70
VILLELA.....	de 1.25 a 0.85
FOULARES.....	de 1.75 a 1.25
FOULARES MUY FINOS.....	de 2.50 a 1.30
ETAMINES FANTASIA.....	de 2.00 a 1.25
POPLINES LISOS.....	de 2.00 a 1.25
POPLINES LISOS.....	de 2.50 a 1.90
CRESPONES DE ALGODON (2 ANCHOS).....	de 1.50 a 0.85
ZARAZAS DOBLE ANCHO.....	de 1.25 a 0.85
POPLINES PARA CAMISAS FINOS.....	de 2.00 a 1.50
RAYON FANTASIA.....	de 3.50 a 1.90
ZARAZA HERCULES.....	de 1.75 a 1.25
CEFIRO ESTILO PIQUE.....	de 1.75 a 1.25
RASETAS.....	de 1.50 a 0.90
LIENZO COLORES.....	de 1.50 a 1.25
LIENZO COLORES.....	de 1.25 a 1.00
GENERO DE SABANAS.....	de 5.00 a 3.00

(1½ yardas hace corte de sábana)	
GENERO DE MANTEL DE COLORES.....	de 4.50 a 2.90
GENERO DE MANTEL BLANCO.....	de 4.50 a 2.90
PUNTO CORTINAS.....	de 1.50 a 0.75
PUNTO CORTINAS.....	de 2.50 a 1.90
PUNTO CORTINAS.....	de 3.50 a 2.25
PUNTO CORTINAS.....	de 1.50 a 1.00

PARA SEÑORAS

ROPA INTERIOR DE SEDA las 2 piezas.....	de 12.00 a 8.00
ROPA INTERIOR DE HILO las 2 piezas.....	de 4.50 a 2.90
ROPA INTERIOR DE BATISTA las 2 piezas.....	de 6.00 a 3.75
MEDIAS DE SEDA PURA.....	de 3.00 a 1.50
MEDIAS DE SEDA PURA.....	de 4.00 a 2.00
MEDIAS DE SEDA PURA.....	de 5.00 a 2.50

LANAS

LANA PARA COLEGIO CHEVIOT.....	de 3.50 a 2.25
PAÑETE PURA LANA.....	de 3.50 a 2.25
PAÑETE FINO MUY ANCHO.....	de 6.00 a 4.50
POPLIN DE LANA.....	de 4.75 a 3.50
TOALLAS DE SEDA.....	de 40.00 a 28.00

ARTICULOS PARA CABALLEROS

CORTES DE CASIMIR.....	de 50, 60 a 28.00
ROPA INTERIOR ½ LANA MARCA DOS TORRES.....	de 8.00 a 6.00
ROPA INTERIOR. PURA LANA.....	de 15.00 a 10.50
ROPA INTERIOR B. V. D.....	de 5.00 a 4.00
PIJAMAS.....	de 8.00 a 5.75
CALCETINES DE HILO.....	de 1.50 a 0.75
CALCETINES DE SEDA.....	de 3.00 a 1.50
CALCETINES SEDA FANTASIA.....	de 3.50 a 2.00
CALCETINES SEDA FANTASIA.....	de 2.00 a 1.25
FAJAS DE CUERO HEBILLA INICIAL.....	de 7.00 a 4.50
CORBATAS INDEFORMABLES.....	de 4.00 a 1.90
CAMISAS.....	de 4.50 a 2.75
CAMISAS.....	de 5.00 a 3.90
LAS FAMOSAS CAPAS AHULADAS para montar.....	de 48.00 a 35.00
CAPAS CON MANGAS, PARA CALLE.....	de 25.00 a 15.00
PARAGUAS DE MEDIA SEDA.....	de 12.00 a 7.50

OTROS ARTICULOS

PAÑOS DE MANO.....	de 1.75 a 1.25
PAÑOS DE MANO.....	de 3.50 a 2.25
PAÑOS DE MANO.....	de 1.25 a 0.85
CORTINAS DE PUNTO [el par].....	de 18.00 a 12.00
CORTINAS DE PUNTO [el par].....	de 20.00 a 13.00
COBIJAS DE LANA.....	de 20.00 a 14.00
COLCHAS.....	de 15.00 a 8.50
SWEATERS PARA SEÑORA.....	de 15.00 a 10.00
SWEATERS PARA HOMBRES.....	de 12.00 a 7.00
PARAGUAS PARA SEÑORA.....	de 12.00 a 9.75
KAKY.....	de 1.25 a 1.00
PANILLA FINA.....	de 8.00 a 5.00
BUFANDAS DE LANA.....	de 12.00 a 8.00
BATAS DE BAÑO.....	de 25.00 a 18.00
BATAS DE BAÑO.....	de 30.00 a 20.00
CAPAS PARA NIÑOS.....	de 10.00 a 6.75

Mil artículos más a precios verdaderamente baratos

TIENDA ROMERO

VACUNESE UD.

La Secretaría de Salubridad Pública vacuna gratuitamente

Página de la Sociedad

Boda Toledo Pacheco

Ha sido fijado el día 7 de los corrientes para la ceremonia matrimonial del caballero don Ricardo Toledo E. y la gentil señorita Celinita Pacheco.

Esta boda constituye un gratisimo acontecimiento social, pues ambos contrayentes son acreedores a la justa simpatía de que gozan en nuestra sociedad. La señorita contrayente es un tesoro de virtudes, de cultura y de talento, cualidades que ofrecen para su compañero una felicidad conyugal interminable; y él es un joven inteligente y activo que ha logrado conquistarse el afecto y admiración de sus amistades.

“EL SOL” anticipa sus felicitaciones a los futuros contrayentes.

Regreso

Después de 7 años de estudios de medicina cursados en la Universidad de Born, Alemania ha regresado al regazo del hogar paterno el joven galeno Dr. don Sotero Antillón quien viene en compañía de su señora esposa.

EL SOL les presenta su atento saludo de bienvenida.

Te de Despedida

A las 15 horas de ayer, en los salones del Petit Trián, las amigas de la Srta.

Lilia Solano le ofrecieron un Te como despedida de soltera, pues la señorita Solano contraerá mañana matrimonio con el joven Manuel Artavia.

La ceremonia se verificará mañana a las 20 horas en la Iglesia de la Soledad, luego tendrá lugar un animado baile, en la residencia de los padres de la novia.

Los nuevos esposos saldrán luego a fijar su residencia a New York.

EL SOL formula los mejores votos por la felicidad de esta gentil pareja.

Enfermos

Un tanto delicada de salud se encuentra la Srta. Irma Peralta M.

Guarda cama doña Laurita Pacheco de Oremuno.

Enfermo se halla don Carlos A. Echandi,

Sigue mejor de su dolencia don Eladio Guardia.

Viajeros

Procedente de Heredia estuvo ayer en esta capital el ex-Presidente don Alfredo González Flores.

Para Puntarenas salió el Ing. don José Joaquín Carranza.

Precisamente saldrá para Puntarenas don Edwin Underwood.

De Santa Bárbara de Heredia vino don Raúl Cortés.

Para Grecia salió don Eduardo Tamayo.

Procedentes de Heredia estuvieron ayer en esta capital el Dr. don Eduardo González Flores y el Lic. don Ernesto González Flores.

Para Atenas, salió hoy el Dr. don Julio César Ovarés.

De Desamparados saludamos al Presbítero don Elías Valenciano.

Regresó de Puntarenas don Oscar Otoya.

Prepara viaje para el exterior doña Alida Pattoni de Saborío.

De Limón regresaron el Lic. don Adán Acosta y doña Irma de Acosta.

Sale para Orotina el Sr. don Gerardo Picado.

Para Puntarenas regresó don Eutrapio Acevedo.

Don Eugenio Noel

Hospedado en el Hotel Plaza se encuentra en esta capital el reconocido novelista español don Eugenio Noel, quien es uno de los mejores publicistas de habla hispana.

EL SOL envía su fraternal saludo al ilustre escritor al cual desea una grata estadía en suelo costarricense.

PROGRAMA

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central.

MISA

Rienzi, Obertura de la Opera, Wagner.

Los Millones de Arlequín. Serenata, Drige.

CONCIERTO

19.—España, Pasodoble, San Miguel.

20.—En el Campo del Paño de Oro. Obertura, Buet.

30.—En Plena Locura, Tango, Benloch.

40.—La Bohemia, Selección sobre la Opera, Puccini.

50.—Noches en El Bosque, Fox Trot, Bozi.

Domingo 6 de octubre 1929

El Director

Roberto Cantillano

Servicios religiosos del domingo 6 de octubre en la Iglesia de la Dolorosa

5 y media, 6 y 7. — Misas de comunión.

8.—Misa parroquial y exposición del santísimo durante todo el día.

9.—Reunión de los rosaristas.

2.—Rifa de los treinta colonos. Obsequio a los contribuyentes para las obras de la escuela de la parroquia.

2.—Reunión de las diólicas.

6.—Rosario solemne y procesión con el santísimo.

6 y media.—Reunión de los vicentinos en la oficina de la parroquia.

Iglesia metropolitana

6.—Misa cantada del santísimo rosario.

7.—Misa rezada y comunión.

8.—Misa de tropa,

9.—Misa conventual.

11.—Misa rezada con homilia.

12.—Misa rezada.

14.—Reunión del apostolado de la oración.

Velada artística en el teatro Ideal a beneficio de la escuela de varones “República de Chile”

Sábado, 5 de Octubre a las 8.30 de la noche:

PARTE I.

1. Introducción, por el poeta D. Heruán Zamora E.

2. La réplica al Virrey, fragmento del drama “La Tizona”, recitado por don

Manuel González.

3. Drama Romantico, en un acto, de Alfonso Daudet. Traducción de G. Martínez Sierra, representado por el celebrado conjunto “Unión Artística de la Dolorosa”.

Reparto: Clara, Srta. Ivette Díaz; Agustín, señor Alejandro Salazar h.; Andrés, señor J. Luis Cardona; Sr. Juan, señor Jorge Hidalgo.

4. A la luz de la luna, canción por el aplaudido artista don Federico Jimeno y don Víctor Ramírez.

5. Jota. Señorita Doris Brenes.

6. La Cuna de las Manolitas. Pasodoble, Srta. Ofelia Quirós.

PARTE II

1. Variedade, por el insuperable cómico don Antonio Chaverri.

2. Alma de Dios, por el ameritado barítano don Augusto Quirós y coro.

3. Tango. Baile, por las cultísimas artistas señoritas Ofelia Quirós y Lucila Escalante.

4. Los infelices. Drama. Reparto: Martín, señorita Ofelia Quirós; Juana, Srta. Lucila Escalante; Lucía, la vinda, Srta. Belén Escalante.

2. Los lobos marinos, coro y baile.

6. Couplet mexicano.

El piano estará a cargo del maestro Argüello.

Entrada ₡ 1.

CONFIDENCIAS FEMENINAS

San José, Setiembre 30 de 1929

Como centroamericana debo felicitar a su importante diario por las relaciones que están publicando acerca del régimen del presidente Moncada, que realmente es un pequeño tirano, sin condición ninguna para el alto puesto que le han dado los marinos americanos.

Atenta servidora

UNA SALVADOREÑA

Gracias por su felicitación que agradecemos sinceramente.

*

San José, Setiembre 29 de 1929

Sus artículos sobre Moncada me agradan mucho y quiero decilitar por medio de estas líneas a EL SOL por esta colaboración tan importante.

Soy una de las víctimas de las víctimas de la situación política de Nicaragua y ha venido a buscar refugio en este país de las persecuciones del gobierno de Moncada y de las atrocidades de los marinos americanos, que se emborachan y violan los hogares de los nicaragüenses.

Affma servidora

UNA MUJER NICARAGUENSE

Gracias por sus cumplimientos.

*

San José, Octubre 1º de 1929

Mi novio no sabe besar y no me atrevo a enseñarle por temor que me crea con mucha experiencia en el amor, porque estoy haciendo el papel de ingenua que me sienta admirablemente y es uno de los encantos que mas han cautivado a mi pretendiente.

De los siete novios que he tenido en los últimos once meses, Federico es el mas tímido, el mae inexperto, el mas igocente, y estoy por decir, el mas tonto, pero el que

mas me quiere y me hace mas obsequios, no solamente a mi sino a mis hermanas y a mamá y a papá, a quien le trae botellas de whisky y cigarros de la Habana.

Es muy rico y muy bueno y no le quiero para nada, porque no tiene malicia y cree en la bondad de todos. Me gusta mas su amigo, que parece ser un verdadero Diabolo, pero su amigo no parece interesarse por mi persona ni hace caso de mis insinuaciones

Que haría V. en mi situación querida señora de EL SOL?

Sus palabras serán oídas con toda atención

Affma

ENMA

Si su novio es tonto es el marido para V. No lo despierte y sultive esa ingenuidad que es una delicia en la vida matrimonial. Puede V. arrepentirse de su obra en el futuro, así es que contétese con ese buen hombre que el destiuo le ha enviado para compañero.

San José, Octubre 2 de 1929

Mi amiga me robó al novio en una fiesta del Club y desearía encontrar medio de recobrar su afecto, no porque le ame sino por capricho y quiero alistar sus servicios para que me ayude en la obra.

Que medios seguiría V. en una ocasión igual? Todos los caminos estoy dispuesta a ensayar con tal de conseguir los fines que me he propuesto.

Afectuosamente suya

DESENGAÑADA

Por que no ensaya comunicarse indirectamente con su novio por medio de una amiga suya, que haga el rol de interventora?

Después que haya logrado atraerle a su lado deprecie por su traición, y se habrá cumplido su revanche.

San José, Octubre 3 de 1929

Que opina V. acerca del matrimonio de una católica con un judío?

Mi novio nació en Lemberg, es magnífico hombre, trabajador y no tiene la culpa de tener diferente religión que la mía. Después da todo, quien es el poseedor de la verdadera religión?

Nosotros creemos que es la nuestra. Los judíos afirman que es la suya y en al divergencia de ideas la gente encuentra motivos para encender las rivalidades de religiones.

Esperando su grata contestación le ofrece sus gracias mas sinceras, su affma

CARLOTA

La iglesia católica permite el casamiento de una cristiana con un judío, y prohíbe el matrimonio de una judía, con un cristiano, porque eniende que la verdadera influencia en el hogar la aporta la mujer y no el hombre.

Este es el motivo que el derecho canónico ha tenido en mira al hacer estas observaciones en el sentido de las uniones entre individuos pertenecientes a diferentes sectas.

*

San José, Setiembre 26 de 1929

Cual Canal tiene mas tráfico de carga y de pasajeros? El de Suez o el de Panamá.

ESTUDIANTE DEL LICBO

El Canal de Suez tiene mas tráfico de pasajeros y de carga que el de Panamá.

VACUNESE UD.

La Secretaría de Salubridad vacuna gratuitamente

Avisos Económicos

Vermicida Infantil

Remedio heróico y del todo inofensivo para los niños.—Infalible para expulsar las lombrices y parásitos intestinales.—Único Depósito SABORIO Hnos. San José.—Teléfono-2370 Apartado 192. Y de venta en todas las boticas del país.

Jardinería «El Porvenir»

Antiguamente de Braghiroli y ahora de José Piedra.—Prontitud, esmero y arte. Teléfono 3597, Apartado 878. Calle de la Penitencia. San José, Costa Rica.

Plan para el sorteo del 6 de Octubre de 1929

Emisión de 4,000 billetes a razón de ₡ 20-00 cada uno divididos en vigésimos, a ₡ 1-00 el vigésimo

Valor en premios: 50,400.00 colones

1 premio mayor de	₡ 50,000	₡ 50,000-00
1 " "	8,000	8,000-00
1 " "	4,000	4,000-00
1 " "	1,000	1,000-00
3 " "	500	1,500-00
19 " "	200	3,800-00
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores), de ₡ 200-00 c/u.		2,000-00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores), de ₡ 100-00 c/u.		1,000-00
79 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de ₡ 100 cada una.		7,900-00
720 terminaciones a la última cifra del primer premio, de ₡ 30-00 cada una.		21,600-00
845 premios	Valor.....	100,800-00

CONCURSO CIENTIFICO DE ESTUDIANTES

Este concurso ha sido pospuesto a solicitud de un estimable profesor de Cartago

El Sol abre un concurso científico en que podrán tomar parte los estudiantes de Costa Rica

Los temas serán Ciencias Naturales

- 1er. premio Para el mejor herbario que presenten los estudiantes de los cinco colegios de segunda enseñanza del país.
- 2o. premio Un Larousse ilustrado A la mejor colección de mariposas
- 3er. premio Un libro de Mineralogía A la mejor colección de piedras clasificadas.

Tribunal calificador: un grupo de profesores de los colegios nacionales.
El profesor del Colegio de Señoritas señor Moisés Vincenzi conduce este concurso en representación de El Sol.
El concurso se cerrará el día 31 de octubre El día 15 de noviembre se distribuirán los premios en un teatro de la ciudad.
Se ruega a los estudiantes que participen en el concurso se sirvan llenar el cupón siguiente haciéndolo firmar por el profesor respectivo.

EL SOL
SECCION CONCURSO CIENTIFICO
San José

Nombre.....
Tema.....
Colegio.....
Profesor.....
Fecha.....

Fábrica de colchones y muebles de Antonio Alvarez

Garantía completa. En la fábrica de Muebles y Colchones Cartago, 225 al Oeste del Mercado,

Cartago Dry Cleaning

Perfecto arreglo de ropa de casimir aplanchado a vapor. Esterilización completa.—300 vs. al Oeste del mercado.—ZACARÍAS LEIVA

Vendo un lote

de inyecciones o vacuna contra la gonorrea, Neo-Dmégon, último descubrimiento francés.—Carlos Fonseca O.—Cantiguo al Granero la Constructora.

Restaurant Americano

Cuartos bien amueblados y limpios, Todo Confort, Comidas de buen gusto y a la orden. Por día y por mes. Familias precios especiales, situado en el corazón de la ciudad. Baño, teléfono Frente a la plaza de Los Leones, San José.

Restaurant Americano

Cleand an comfortable rooms. Meals to the order. Fine cuisine. Special prices for families stazing at the Hotel. Exquisite service Well located in the centre of the city, within easy reach of banks and theatres. Opposite plaza de Los Leones, San José.

Lydio Bonilla P. e hijos

Pintura Decorativa, Rótulos y Dibujos. 75 varas al Este de la pulparía "La Playa" Estación del Pacífico, Ssn José.

Si desea obtener buen éxito en su negocio anúnciese en EL SOL

Sin ruido de aguja

UNICAMENTE LOS

DISCOS COLUMBIA

Font y Nieto

Concurso Deportivo

El Sol para promover los sports ha dispuesto organizar un concurso en el cual se determinará por medio de votación quien es el mejor deportista costarricense.

Una valiosa medalla de oro será obsequiada por este diario al triunfador del certamen, que se cerrará el día 30 de Noviembre próximo.

El escrutinio será presenciado por las principales asociaciones deportivas y el triunfador será condecorado en acto solemne en uno de los teatros de la ciudad.

EL SOL

SAN JOSE — CONCURSO DEPORTIVO

Voto por

como mejor deportista nacional

Firma

Fecha

Este cupón debe ser enviado a la dirección de El Sol, a fin de publicar el resultado de la votación semanalmente.

Los Bancos iniciaron desde ayer nuevamente sus operaciones corrientes

Otra prueba de que la situación económica del país no está en bancarrota; de que no hay crisis como se hizo aparecer en días pasados con tendencias especulativas, la constituye el hecho de que los Bancos han iniciado nuevamente, desde ayer, sus operaciones corrientes.

Las negociaciones se han restablecido, con la normalidad con que se hacían días atrás, y esto ha causado una favorable impresión en el

público, que sentía profundo malestar por las maquinaciones para provocar el alza del cambio, que fué uno de los móviles que indujeron a los Bancos a cerrar sus negociaciones; y replegarse en un hermetismo absoluto.

La normalidad, pues, vuelve a la vida financiera, y quienes esperaban provocar una crisis bajan su cabeza avergonzados del fracaso que sufrieron por su actitud antipatriótica.

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP Co.

COMPANIA REAL HOLANDESA DE VAPORES

EL VAPOR

VAN RENSSLAER

De 10,000 Toneladas

Saldrá de LIMON para AMSTERDAM con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guaira, Trinidad y Havre

El 10 de Octubre de 1929

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes

Dirijase a SASSO & PIRIE, Sucesores, Agentes Generales ALBERTO ARAGON Sub-Agente, Limón

Medias Ruby Ring

Verdad que el nombre es muy armonioso? Ruby Ring sienta admirablemente las piernas modelándoles y dándoles cierto aspecto que coopera a realizar sus bellas formas.

Una media es una pieza de distinción en la toilet de

a mujer, y si esa pieza esta bien elegida facilmente puede adivinarse el buen gusto de la persona que la selecciona.

Ruby Ring es más que una media, Ruby Ring es un símbolo de distinción en las piernas de la mujer.

Maypole

EL TE DE GUSTO EXQUISITO

DE VENTA EN:

LA FLOR DE COSTA RICA, LA INDIA, LA MAGNOLIA, LA GRAN VIA

Nuevo producto medicinal

San José, 3 de Octubre de 1929.

Sr. Director de EL SOL

Presente

Muy estimado señor:

Me permito dirigirle esta carta con el objeto de adjuntarle unos sobres de comprimidos SIPIRINA, excelente producto de fabricación francesa, elaborado en uno de los más acreditados laboratorios de Química de París.

Le hago este obsequio porque sé lo valiosa que será su personal opinión de estas pastillas, una vez que Ud. necesite un analgésico; pues en las luchas del periodismo en que Ud. batalla con tan buen éxito, necesitará alguna vez la ayuda de la SIPIRINA, y el resultado lo dejará ampliamente satisfecho.

Me repito su muy atento servidor.

C. MANGEL R.

VACUNESE UD.

La Secretaria de Salubridad Pública vacuna gratuitamente

Sección Deportiva (A cargo de Pugilista)

Una resolución del Tribunal Superior de Arbitraje

ESPACIO CONTRATADO"

¡¡¡La Luna es Diosa!!!

((Dedicado al Ilustre Profesor Joaquín García Monge))

El domingo "Libertad" y "Orión"

Dos de los equipos mejor integrados del actual campeonato de Segundas divisiones habrán de medir sus fuerzas el próximo domingo en la cancha de la libertad.

Para este juego el Orión colocará su equipo completo lo mismo que la Libertad.

Los equipos se alinearán en la siguiente forma: "Libertad" Ulloa de portero, Acuña y Piedra de zagueros, Amador, Picado y Vargas de medios; Fonseca J. J., Fonseca Aguinaldo, Porras Gómez y Soto de delanteros.

"Orión" Fournier a la puerta; Salazar y Araya a la zaga; Salas, salas, y Monge de la línea de medios; Bolaños Arias, Bolaños Hernán, Hutt, Zúñiga y Umaña a la delantera.

Como se vé el "Orión" lleva un equipo formidable el mismo con que derrotó el Herediano y con que logró empatar en Cartago con el Alajuelense.

"La Libertad" por su parte ha de colocar su mejor segunda y tratará de contrarrestar el empuje de los oriones.

La calidad de ambos cuadros y el hecho de ser la totalidad de los jugadores elementos jóvenes nos hacen suponer que el juego será muy movido.

LOS DEMAS PARTIDOS DE CAMPEONATO

Juventud y Plaza Viquez

Estos equipos se enfrentarán a las 9 horas en la Plaza de San Francisco de Mata Redonda.

Unión y Herediano

En la Plaza de Tres Ríos se verificará el próximo domingo este interesante partido, las 10 y 30 horas

Gimnástica y Paraíso

En la cancha de la Gimnástica medirán sus valores el próximo domingo el equipo local de Paraíso y el cuadro Blanqui-rojo de esta capital.

Según nos informan el equipo paraiseño se encuentra actualmente muy reforzado con lo cual dará una mejor performance en la segunda vuelta.

Alajuelense y México

El campeón de segundas del año pasado tendrá que vaticarse el próximo domingo con la segunda de los "Eri-zos"

Será un encuentro reñido a no dudarlo.

TERCERAS DIVISIONES

México y Katharina

Los chicos del Katharina defenderán sus colores contra el México, un buen cuadro de terceras que ha hecho en el curso de este campeonato muy brillantes actuaciones.

Moravia y Unión

En la cancha del Atlántico se verificará el próximo domingo este encuentro, Moravia lleva ya 2 faltas de presentación, si el domingo no se presenta quedará hecho expulsada.

El tribunal superior de arbitraje declaró sin lugar la reclamación establecida por Ramón Fernández, vecino de Turrialba, contra los señores Bohm y Wahlen, de Hamburgo, y quienes tienen un patio de beneficio de café en Santa Rosa de Turrialba, donde el reclamante trabajaba cuando sufrió un accidente que originó la amputación de dos dedos del pie derecho.

Las razones que tuvo el tribunal para declarar sin lugar esta reclamación están fundadas en que el accidente no ocurrió por el trabajo que ejecutaba, sino a un hecho que no guardaba, ninguna relación con el mismo trabajo, desde luego que fueron el resultado de un hecho personal ejecutado por el señor Eberto Prosch Stelzer en momentos en que Fernández no estaba ejerciendo su oficio.

CICLO CARTAGO

Aviso a mi numerosa clientela que ya recibí los tan acreditados catres blancos esmaltados e inoxidables, los que ofrezco a precios que no admiten competencia y ofrece facilidades de pago

Nota Política PARTIDO REFORMISTA

La presente lucha no ofrece incentivos a los reformistas, que están a la caza de oportunidades para acoplarse al primer partido victorioso que parezca tener probalidades de éxito, en la lucha.

Los reformistas desempeñan un papel importante en la política militante del país. No pudiendo por sus propios esfuerzos presentar batalla, en razón de la minoría que forman en sus filas, otea el horizonte y en el momento de crisis se pliega a los que llevan la delantera.

El partido no sirve ningún propósito ni lleva ningún otro fin, que hacer parada en el desfile de agrupaciones políticas en que desgracia-

damente está dividido el país.

En las elecciones pasadas en la hora undécima se alió con el partido triunfante y robó la victoria al Partido Republicano que es numéricamente la mayor fuerza política de la República.

Pagaron su alianza en unos ministerios, que más tarde debían maravillar a la gente, y les ofrecieron compensar sus esfuerzos financieros devolviéndoles, el dinero que gastaron en la campaña, que tienen que extraer de los bolsillos de los pobres empleados públicos, que de esta manera tributan financieramente en el caudal común de dos partidos.

Irridiaba en el cielo azul y sereno, la hermosa, la cándida, la pura, la blanca luna de lengua cabellera y de faz radiosa; sus rubias crenchas esparcía por el vasto confín, y sus resplandores plateados hacían ascuas de luz en la semi-obscuridad de la Noche !...

Esbelta, soñadora, lucía en el espacio sus formas tentadoras, laxivesca con todos los apetitos mundanos, aquella Diva de los cielos, insitible a la pasión; y su amante el Sol viejo y cansado de fatigas y marchitado por los siglos de existencia, solo se deleitaba con mirarla, con acariciarla, con quererla, con depositarle furtivos besos a distaneia....!

La Musa Celeste está enferma, pálida, ojerosa, le hace falta para su dicha los alagos y caricias, padece en silencio, siente en su furor sexual de joven, las ansias locas y febriles entusiasmos de deseados amores; por eso la vemos siempre caminar solitaria en noches quejumbrosas por los áridos sende-

ros en busca de un nuevo y soñado amante....!

Pobre Diosa enferma y triste, poseedora de encantos y de bellezas, el esterismo de sus marchitados Abri-les, la han turbado, la han llevado en sus meditaciones al suplicio amargo y duro que roe la espiritual Dicha; la Beldad languidece, siente nostalgias del vivir, el deseo de ternuras la contristan, y por eso en las noches estrelladas vaga sola, meditando en los contrastes de la Vida...!

Luna blanca, Luna hermosa, en tu pecho de alabastro nidos tienes de poesía, tus formas virginales se dibujan con donaire y galanura, por los cielos en la noche pura, en noche clara y silenciosa, en que pléyade de estrellas forman Coro, en el encantado Palacio de tu Trono, linda Diosa !.....

¡Oh Emperatriz del Universo! ¡Oh Musa pálida y enferma!.....¡Oh Diosa Triste!.....

VÍCTOR M.L. VALVERDE O. Naranjo, Julio 2 de 1929

Desgraciado suceso en Upala Un hombre que ayudaba a su hijo fue mordido por una Terciopelo

En uno de estos días ocurrió un desgraciado suceso en una finca, en jurisdicción de Upala.

En ella estaba trabajando un joven y su padre, Benjamín Elizondo, quiso ayudarlo en el trabajo, quitando monte en una ladera. No habían transcurrido cinco minutos cuando fue mordido

por una Terciopelo, en el tobillo del pie derecho.

En un principio trató de dirigirse por sí solo a la casa, pero la pierna se le hinchó de tal modo que no le fue posible caminar.

Dos horas después, a pesar de los cuidados que le prodigó la familia falleció el señor Elizondo.

Portátiles Inglesas "COLUMBIA"

Ofrecemos surtido y cantidad - Recuerde que la portátil

"COLUMBIA"

ES LA MEJOR EN EL MERCADO MUNDIAL -- VENTAS A PLAZOS

FONT & NIETO, Distribuidores de COLUMBIA PHONOGRAPH Co.

VACUNESE UD.

La Secretaria de Salubridad Pública vacuna gratuitamente

Aerogramas

Condolencia mexicana por la muerte de Stresemann

MÉXICO, 5.—El gobierno mexicano envió sus condolencias a Alemania por la muerte del ministro Stresemann.

NOTAS DE MEXICO

MÉXICO, 5.—Una nueva ley sobre la nacionalización de extranjeros está elaborándose y será sometida a la aprobación del congreso en las próximas sesiones.

La Corte Suprema de Justicia está conociendo de la demanda de un padre de la iglesia que se ha presentado demandando amparo por haberse perseguido en virtud de una celebración privada de un bautismo.

El asunto fue a la consideración de los magistrados, quien en los considerandos de la sentencia afirman que una ceremonia celebrada en una mansión privada no puede considerarse como pública, aunque en la concurrencia hayan extranjeros invitados para el acto.

Accidente ferroviario

NEW YORK, 5.—16 personas fueron heridas seriamente cuando la máquina y cinco coches del Flamingo, fueron descarriladas en Cedar Creek, cerca de esta ciudad ayer. Un riel roto fue la causa del accidente.

12 de octubre, día de fiesta mexicana

MÉXICO, 5.—La cámara de diputados acordó declarar feriado el día 12 de octubre, fecha del descubrimiento de América.

Vasconcelos llegará mañana. Se le tributará gran recibimiento. Al mediodía de hoy aterrizó en campo Balbuena los aviadores Fierro, Roviroso y Verdeja, que participaron en las carreras de aviación de Kansas City. 200 mazones americanos llegaron hoy a esta.

La misión de Mac Donald

WASHINGTON, 5.—El rey de Inglaterra envió a Mac Donald un telegrama deseándole suceso en la misión de cordialidad que se ha impuesto cerca del gobierno de los Estados Unidos.

Ataque a una artista

LOS ANGELES, 5.—Eunice Pringle, una danzarina amateur, que trató vanamente volverse una favorita del escenario, se presentó hoy en el camarín de los testigos y acusó formalmente ante el juez superior Charles Fricke, a Alexander Pantages, millonario

sportsman y hombre de teatro, quien en agosto la asaltó criminalmente.

La federación de labor investiga la huelga

Toronto, 5.—El presidente de la Federación Americana de Labor Williams Green anunció hoy que la Federación está colectando información referente a los sucesos desgraciados ocurridos en la zona afectada por la huelga de textiles, en la cual perecieron cuatro obreros y resultaron varios heridos.

La tierra de Los Soviets

Seattle, 5.—El guardacostas americano recibió noticias esta mañana procedente de Craig, Alaska, en la que anuncia que el avión ruso monoplano "Tierra de los Soviets", que se ha visto obligado a aterrizar después de corto vuelo de Sitka, Alaska, en la proximidad de una cascata de agua. El monoplano hizo un aterrizaje feliz.

El guardacostas "Cygan" fue ordenado para proceder al lugar del suceso.

Aviadores perdidos

Winnipeg 5.—Una expedición se ha internado en la parte más Norte del país para investigar el paradero del Coronel C. Mc. Alpin y sus cinco compañeros que estaban comprometidos en una exploración aérea.

Las luchas obreras

Marion, N. C. 5.—Cinco hombres víctimas de los encuentros ocurridos entre los huelguistas y los rompe huelgas fueron enterrados hoy en las colinas de Marion, cerca del suceso trágico que ha conmovido a la sociedad. La huelga se originó en las fábricas de textiles, y los funerales de las víctimas se verificaron hoy en medio del dolor de los compañeros de trabajo que en número de 1,000 acompañaron el desfile. Numerosas mujeres se alistaron en la parada dolorosa y lloraban durante la marcha.

Mientras esta tragedia se desarrollaba en la Corte se estaba instruyendo el proceso para establecer las responsabilidades. El Sheriff Oscar Kinds, 13 de sus asistentes y 4 empleados de la fábrica de textiles se han negado a hacer declaraciones y permanecen callados a pesar de las instancias del juez, que los ha conminado a declarar en el asunto. El Sheriff y sus asistentes han sido arrestados, pendientes de la investigación que se sigue de los desgraciados sucesos del miércoles en la mañana.

Un nuevo...

Viene de la página 1a. ción política debe tener un libro oficial, debidamente sellado y en el que se deben estampar las firmas de los adeptos al partido, que es lo que debe servir de garantía legalmente para protocolizar la agrupación.

Para considerar la constitución de un partido político, sus dirigentes tendrán que presentar el libro respectivo, probando que se cuenta con setecientos u ochocientos adeptos, que es lo que se requerirá, según ese proyecto para tomarse en cuenta una agrupación o partido político.

Esto quiere decir que, si una agrupación cuenta con menos firmas que el número expresado arriba, no se le

considerará como partido y, por consiguiente, no se podrá protocolizar y por ende no podrá entrar en actividades eleccionarias.

Esta práctica, desde luego, tenderá a hacer desaparecer las pequeñas agrupaciones políticas que con frecuencia se forman en la capital y en provincias, lo que viene a complicar más el problema eleccionario, principalmente para las elecciones de diputados y municipales.

Según tenemos entendido, ese proyecto será enviado a la cámara de diputados en las presentes sesiones extraordinarias, para que tales reformas rijan al celebrarse las elecciones de diputados en febrero próximo.

Falsificación de l...

Viene de la página 1

Padre de familia, empleado del ferrocarril al Pacífico. Octubre, tres de 1929.

Hemos de advertir además que en el público se hacen algunos comentarios al rededor de la declaración del señor González Viquez sobre los que fueron a él a pedirle dinero a cambio de guardar silencio.

Quién o quienes podrían ser?

Qué redactor hizo tan baja proposición.

Este hecho viene en des-

prestigio de la prensa nacional, y no creemos que haya una sola empresa periodística que autorizara con su silencio tan inícuo proceder.

Y precisamente por el buen prestigio del diarismo capitalino, se hace necesario que el señor Administrador del Ferrocarril al Pacífico declare franca y públicamente quienes fueron esas personas que, aprovechándose de una situación de sensacionalismo, le pidieran dinero a cambio del silencio sobre ese asunto.

Realización de calzado

MIGUEL COTO R. avisa a sus amigos y al público en general, que ha puesto en el mercado de Cartago, una venta de calzado, elaborado esmeradamente con los mejores materiales.

¡ACUDID!

Notas de Cartago

Viajero distinguido

En el tren de hoy para Limón se ausentó con destino a la gran nación norteamericana, el distinguido galeno Dr. Dn. Luis Guier, en compañía de su honorable señora y su encantadora sobrinita Yen. Muchas gratas impresiones les deseamos y un pronto retorno.

Enferma

Con profunda pena registramos el estado de gravedad en que se encuentra la estimable señora madre de Dn. Ruben Hernández, Director de "El Debate."

Sepelio

Ayer fué conducida a su última morada el cadáver de la señora Donada Barahona, de 85 años de edad. Presentamos nuestra manifestación de pena a sus hijos, a su sobrino Dn. Selso Barahona Espinosa, teniente coronel del cuartel de infantería en San José, y a sus demás familiares.

Pasajeros del Hotel Francés

Jnlío Camacho, panameño, procedente de Panamá; M. de J. Rojas, costarricense, procedente de Guanacaste.

CORRESPONSAL.

VARIEDADES TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY --o-- Sábado 5 de Octubre -- HOY

DOS - FUNCIONES POPULARES - DOS

Los aplaudidos cancioneros mexicanos

TAPIA - RUBIO

Con dos colosales y selectos programas

A las 7: ESTRENO de muy divertidas

COMICAS PATHE

y **TAPIA - RUBIO**

con lo mejor de su repertorio

ENTRADA 50 CENTIMOS

A las 8.30: super-film de Artistas Unidos

TRAICION

y los cancioneros del alma nacional mexicana

TAPIA - RUBIO

Grandioso programa de novedades

ENTRADA 50 CENTIMOS

Mañana Domingo: OTRA VEZ ENTRE NOSOTROS

PAT Y PATACHON

en super-comedia Europea

PAT Y PATACHON

FUERZA Y BELLEZA

ESTRENO MAGNO - COMICIDAD ESTUPENDA

Contra la Tifoidea

Una de las medidas preventivas aconsejadas por la higiene es procurar la pureza de los alimentos. Por esta razón el público busca y pide el pan de la acreditada panadería "Independiente" — Esta panadería avisa a los dueños de pulperías, que para los contratos especiales deben ser celebrados personalmente por su propietario.

MIGUEL DORATTI — CARTAGO

Eladio Rivera OFRECE A UD.

Un carro Buick "29" llamar al teléfono 3183 o al 3978

DISCOS COLUMBIA

— UNICOS SIN RUIDO DE AGUJA —

Distribuidores

Font y Nieto

Se temen estragos en la región del Atlántico con motivo de las constantes lluvias

En toda la región noroeste y este se ha desatado un temporal desde hace cuatro días. Como consecuencia del tiempo tan lluvioso, los ríos se encuentran crecidos y en algunos lugares donde no existen puentes, las aguas impiden el paso. En la vía férrea a Limón,

en el trayecto de Turrialba a Peralta, se temen nuevas interrupciones. Si el tiempo continúa recrudesciendo, es muy posible que se registren estragos de consideración, principalmente en el trecho de vía que se ha arreglado provisionalmente.